

Année B		OFFICES
Samedi 16 novembre Ste Marguerite d'Écosse	18h00	Messe à Travaillan (int.)
Dimanche 17 novembre 33 ^{ème} TO	09h30 11h00	JOURNÉE MONDIALE DES PAUVRES Messe à Sérignan (int. <i>Paulette Mangot et sa famille</i>) Messe à Camaret (int. <i>Paule-Aline Dury</i>)
Lundi 18 novembre Férie		Pas de messe
Mardi 19 novembre Férie	16h45	Pas de messe Catéchisme, presbytère de Camaret
Mercredi 20 novembre Férie	09h00 09h00	Messe à Sérignan Catéchisme, église de Violès
Jeudi 21 novembre Présentation de ND	08h30	Messe à Camaret
Vendredi 22 novembre Sainte Cécile	08h30	Messe à Camaret
Samedi 23 novembre Férie	18h00	Messe à Violès (int. <i>Jeanne Cartier</i>)
Dimanche 24 novembre CHRIST ROI DE L'UNIVERS	09h30 11h00	Messe à Sérignan (int.) Messe à Camaret (int.)

QU'EST-CE QUE L'ÉVEIL À LA SOLIDARITÉ ?



L'éveil à la solidarité constitue un élément important pour les acteurs du Secours Catholique qui sont le cœur du Secours et y jouent chaque année un rôle décisif, par leur engagement au quotidien.

Comme service d'Église, le Secours Catholique-Caritas France vient chaque année en cette journée mondiale des pauvres voulues par le pape François le dernier dimanche du temps ordinaire nous solliciter pour l'aider à remplir la mission qu'il mène contre la pauvreté et l'exclusion, en France et dans le monde. Dans le Vaucluse, ce sont près de 450 bénévoles, répartis dans 24 équipes locales, qui accueillent et accompagnent au quotidien des familles et personnes en précarité, en partenariat étroit avec les services sociaux et les institutions.

La quête des 16 et 17 novembre est impéree et sera destinée au Secours Catholique. Les dons recueillis serviront à financer nos actions. Plus que jamais, le Secours Catholique a besoin de vous ! Merci pour votre soutien, de votre générosité et de l'accueil que vous leur témoignerez

Contact : Christiane Swanengel, 04.90.80.69.33 - 06.72.81.91.66



Presbytère
68 cours du Levant 84850 CAMARET
Tél. : 09 84 35 00 63
Site internet : www.camaret.paroisse84.fr
contact.paroisses@gmail.com



Feuille paroissial n° 44 / 2024
16 au 23 novembre
Secteur Pastoral
CAMARET - SÉRIGNAN - VIOLÈS - TRAVAILLAN



DANS NOS OBSCURITÉS, UNE PRÉSENCE...

Si, dans notre monde, le soleil s'obscurcissait, le jour serait comme la nuit ; si la lune venait à faiblir et les étoiles à cesser de briller, alors tout deviendrait obscur sur la face de la terre. Dans cette obscurité qui couvrira toute la terre, Jésus annonce à ses disciples qu'ils verront le Fils de l'homme apparaître dans sa gloire et ce sera le rassemblement des élus. Deux événements qui ne peuvent que réjouir les disciples. Au milieu de signes qui les déstabilisent, Jésus leur fait découvrir une réalité de l'ordre de la vie comme lorsque les branches du figuier deviennent tendres et que ses feuilles annoncent l'été. Jésus prépare ses disciples pour qu'ils deviennent des veilleurs et le veilleur est comme le chercheur : c'est parce qu'il attend quelque chose qu'il le reconnaît. L'obscurité de la nuit dans laquelle nous plonge le malheur n'est pas une catastrophe nous dit Jésus. La nuit est l'occasion pour l'homme de regarder vers l'intérieur. La nuit conduit l'homme au silence. C'est pour cela que les moines chantent la nuit. Le silence qui permet d'écouter la voix du Père et de parler à Dieu. C'est d'abord ce silence qui apparaît lorsque l'obscurité se fait.

Des soleils, il y en a beaucoup dans nos vies. Les astres brillants et séduisants ne manquent pas à nos imaginaires. La chute de ces astres peut nous déstabiliser complètement lorsque nous leur avons confié notre vie, sans nous en rendre compte.

Il y a des événements, dans notre société proche comme dans notre vie personnelle, que nous pouvons recevoir comme catastrophiques. Lorsque les soleils de nos existences s'obscurcissent, Jésus nous dit : « *N'ayez pas peur* ». N'ayons pas peur des obscurités. N'ayons pas peur du silence. Pour Jésus, l'accomplissement d'une vie ce n'est pas de « réussir » personnellement mais « accomplir la volonté de Dieu » dans des situations que, bien souvent, nous ne choisissons pas. Lorsque l'obscurité se fait dans nos vies, une lumière s'éteint, le silence se fait et il peut durer. Au moment que nous ne savons pas, une autre lumière que nous ne connaissions pas ou que nous avons oubliée se lèvera. Nous ne savons pas quand le Fils viendra vers nous, en nous, au milieu de nous. Jésus lui-même ne sait pas nous dit l'Écriture, seul le Père connaît l'heure. Préparons-nous à accueillir le Fils de l'homme dans nos vies lorsqu'il viendra et à participer au rassemblement de ceux qui le reconnaissent.

La Parole nous parle et, en nous parlant à tous à la fois, elle nous constitue déjà en communauté de foi rassemblée autour du Christ vivant dans l'eucharistie.

Abbé Frédéric Fermanel